### OPINIÓN DE NEGOCIOS

### **CAPITANES**

#### Impulsa digitalización

**B**anco del Bajío está logrando importantes avances en la digitalización de sus clientes, mismos que se ven ya reflejados en sus métricas de transacción.

Al cierre del primer trimestre de este año, un 82 por ciento del monto y número de operaciones del banco se realizaron a través de canales no asistidos, esto es banca digital y cajeros automáticos.

Además, los clientes que realizan operaciones en canales digitales crecieron un 28.7 por ciento anual a marzo de 2024, y tomando en cuenta el monto total de las transacciones realizadas a través de canales digitales -que abarca el móvil y la web- éstas crecieron un 58.2 por ciento.

Banco del Bajío, que lleva Edgardo del Rincón, también reportó que el número de transacciones se incrementó 43.3 por ciento al cierre del primer trimestre de este año, en su comparación interanual.

A marzo de 2023, tuvo una utilidad neta consolidada acumulada de 2 mil 779 millones de pesos, 3.3 por ciento mayor a la del mismo periodo del año anterior, que fue de 2 mil 691 millones de pesos.

Su cartera total registró un crecimiento del 8.7 por ciento anual en el primer trimestre de este año y se ubicó en 241 mil 801 millones de pesos, donde destacó el incremento de 11.2 por ciento en la cartera de actividad empresarial o comercial, nicho estratégico de BanBajío.

Actualmente la red de sucursales de este banco ya alcanza 319 oficinas con las recientes aperturas en el municipio de Tancítaro, Michoacán y San Juan del Río, Querétaro.

#### **Tarjeta** de adelanto

La plataforma mexicana de adelanto de nómina Paynom ya lanzó su propia tarjeta.

Con ella, los trabajadores que estén registrados podrán disponer de hasta 30 por ciento de su salario por adelantado y

Antes, cuando solicitaban un adelanto, el dinero se transfería a una cuenta del usuario. El monto utilizado por el trabajador será descontado de su siguiente recibo de nómina.

El plástico está respaldado por Mastercard y aunque se promueve como una tarjeta de crédito, no genera intereses, pago de comisiones o anualidad.

Entre las ventajas, este nuevo servicio permite que los trabajadores entren al sistema financiero, con la oportunidad de crear un historial crediticio que les abra las puertas a créditos importantes como el hipotecario o el automotriz.

La plataforma de **Aroldo Dovalina** es la única en su género que ofrece una tarjeta para disponer de adelantos.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2021, en México, solamente 32.7 por ciento de la población de 18 a 70 años de edad ha tenido un crédito en el banco u otra institución financiera.

#### Restricciones

Si en estos días viaja a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, debe saber que tal vez no podrá usar el servicio de Didi, aplicación de transporte que en México lleva Juan Andrés Panamá.

A diferencia de Uber, que cuenta con un amparo contra la Ley de Movilidad y Transporte para poder trabajar en la capital chiapaneca, Didi no tiene autorización para operar en la entidad, razón por la cual las autoridades estatales han iniciado operativos contra este tipo de transportes por aplicación.

En medio de esta controversia quedaron los conductores, quienes podrían ser sancionados con multas de hasta 50 mil pesos por tomar viajes con la aplicación de



#### **EDGARDO CANTÚ DELGADO...**

Es el presidente ejecutivo de Vector Empresas y director general de Vector Casa de Bolsa, empresa financiera mexicana que este año celebra su 50 aniversario. La compañía tiene como meta crecer 10 por ciento anual en 2024 y 2025 para superar los 300 mil millones de pesos en activos bajo su control

En este conflicto vecto en la categoría de también existe la presión de los taxistas, quienes

caciones de transporte. Por lo pronto, se han organizado protestas por parte de los choferes de Didi que exigen volver a trabajar y los taxistas, que exigen la regulación de las aplicaciones de

acusan que han perdido

la irrupción de las apli-

parte de sus ingresos por

#### **Premio Fintech**

transporte.

Por segundo año consecutivo, la Sofipo digital Finsus se colocó entre las instituciones ganadoras de los Premios a los Innovadores Financieros que entrega Fintech Américas.

El director general de Finsus, Carlos Marmole**jo**, recibirá el Premio País Plata como líder de proInclusión Financiera.

El año pasado esta Sociedad Financiera Popular (Sofipo) fue reconocida en la misma categoría y ahora comparte el premio con grandes bancos tradicionales y uno digital.

Fintech Américas premia cada año a líderes y equipos de bancos e instituciones financieras, así como fintechs innovadoras que impactan de manera positiva en sus clientes y transforman la industria en América Latina y El Caribe.

La ceremonia de premiación se realizará el 7 de mayo en Miami, Florida.

Recientemente Finsus rebasó los 220 mil usuarios de su app y supera los 8 mil millones de pesos en captación.

capitanes@reforma.com



**SAQUEN los puros** para festejar el nacimiento de una nueva herramienta para tomarle sus "tallas" con frecuencia al Área Metropolitana de Monterrey y así anticipar sus necesidades.

Se trata del Sistema de Información Urbano Metropolitano que ayer lanzó el Tec de Monterrey de la mano de la Fundación Femsa con la mira puesta en la construcción con visión colectiva, algo que ayer presumió Juan Pablo Murra, Rector de Profesional y Postgrado de la institución académica.

Aderezaron la culminación del lanzamiento expertos como Edgar Oláiz, director del Implanc Mty, y Enrique Szendro, encargado del despacho de la Subsecretaría de Ordenamiento Territorial y del Espacio Público en Nuevo León.

> APAGA hoy 70 velas en su pastel de cumpleaños la compañía regia Lámina Desplegada, Ladesa, la que fundó el empresario regio Hernán Rocha Garza, pero que su yerno Gerardo Ruiz Montemayor, director y accionista, ha hecho crecer.

La empresa produce una línea cada vez mayor de metal desplegado, lámina perforada, grating, ensambles arquitectónicos que pueden verse en canastillas de acero o rejas para delimitar espacios, entre muchos otros productos.

> Y hablando de aniversarios, el empresario regio Alfonso Romo Garza también festeja 50 años de la institución financiera del Grupo Plenus. Vector Casa de Bolsa, por lo que hoy tendrá a sus principales directivos en un festejo en el que aprovecharán para peinar el panorama futuro del País.

El ex Jefe de la Oficina de Presidencia, podría sacar la bola de cristal.A

#### elnorte.com

BUSQUE TAMBIÉN EN **NEGOCIOS** A:

#### **InnovaRH**

#### DANIEL ORDAZ C.

La 'renuncia silenciosa'. mediante la cual los empleados hacen lo mínimo, evitan iniciativa y muestran desapego por su trabajo, impacta la productividad de las empresas.

### pagar física o digitalmente.



### El Bitcoin en 2024

■ l Bitcoin lleva más de una década de existencia. Su precio ha subido de manera espectacular, si bien ha experimentado fuertes fluctuaciones.

Este año se ha vuelto a poner de moda después de que la Comisión Nacional del Mercado de Valores de Estados Unidos (SEC) aprobó el mes pasado la creación de Fondos de Inversión para este token digital.

La pregunta desde su creación es si el Bitcoin y, más en general, los tokens digitales, son monedas, activos o un ejemplo más de burbuja especulativa. La experiencia de más de una década arroja luz sobre esta interrogante. Comienzo por mencionar lo que no es.

El Bitcoin no es dinero, en forma similar al dólar, el peso o el euro, pues no cumple las tres funciones fundamentales para ello. No es un medio de cambio generalizado, no es una unidad de cuenta y, sólo en ciertos casos, sirve como almacén de valor.

Un medio de cambio debe ser aceptado de manera generalizada por las personas y las empresas para que éstas intercambien sus bienes y servicios, lo que hasta ahora no sucede con el Bitcoin, en mucho por la volatilidad de su precio.

Hay, es verdad, algunos lugares como las casas de apuestas online que lo aceptan, así como El Salvador,

que lo considera de curso legal, pero son la excepción.

Esa volatilidad hace que el Bitcoin tampoco funcione como una unidad de cuenta estable para medir el valor de las transacciones económicas. Si contratas un préstamo, deseas tener una idea clara de los compromisos financieros que implica.

¿Quién aceptaría un crédito hipotecario a 10 años en Bitcoin, cuando su valor en la moneda de curso legal puede ser cero o irse a la estratósfera?

El Bitcoin, a pesar de su volatilidad, es un "activo" especulativo que por ahora cumple el papel de almacén de valor para bastantes personas. Muchas cosas que usamos como almacén de valor tienen también precios volátiles, como el oro, los bonos, las acciones, etc.... pero, a diferencia del Bitcoin, tienen además un uso subvacente.

El oro puede usarse en aplicaciones industriales, las acciones representan la capacidad de producción y generación de flujo de las empresas, mientras que los bonos pagan un interés.

En contraste, el Bitcoin carece de valor intrínseco,

usos alternos o respaldo institucional. Sólo vale porque la gente cree que vale, que es la esencia de una pirámide especulativa.

No obstante, también posee un uso que, mientras exista, prolonga su existencia. Es el medio ideal para realizar transacciones ilegales. El anonimato y la descentralización que ofrece el Bitcoin facilita el lavado de dinero, la compra de armas y drogas, así como el financiamiento del terrorismo y la extorsión a empresas y Gobiernos para rescatar el hackeo de sus sistemas.

Es en ese contexto que algunas personas se enriquecen con el Bitcoin, pero no es suficiente para avalar las descabelladas previsiones sobre su precio de Cathie Wood, administradora de fondos de inversión

En el 2021 señaló que llegaría a 500 mil dólares en el 2030 y en el 2022 fue más lejos al afirmar que alcanzaría el millón de dólares. En marzo, luego de la aprobación de la SEC y la colocación de su fondo "ARK 21Shares Bitcoin ETF", dijo que espera que con el tiempo las instituciones financieras le asignen poco más del 5 por ciento de sus carteras al Bitcoin y su precio llegue a 3.8 millones de dólares en el 2030.

Éste es un argumento muy ingenuo. Lo mismo se puede decir sobre el precio del oro, el petroleo o la acción de cualquier empresa. Lo que no aclara es por qué las instituciones financieras asignarían ese porcentaje de sus carteras a un instrumento que no paga intereses, produce nada y lo respal-

La tentación de hacer dinero fácil y rápido atrae a los incautos. Tu Bitcoin, al carecer de valor intrínseco o respaldo en activos físicos, sólo vale lo que el próximo incauto vaya a pagar, pero eso, como en todas las pirámides tiene un límite y no es de 3.8 millones de dólares.

Al final habrá algunos ganadores espectaculares, pero considero que la gran mayoría que adquiera Bitcoins, un "activo especulativo", debe estar preparada para perder dinero.

sakalifaa@gmail.com

## Temen que Mexicana perjudique a finanzas

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.- La solicitud de casi 21 mil millones de pesos que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) le hizo a la Secretaría de Hacienda para que Mexicana adquiera aviones es ilegal y de alto riesgo para las finanzas públicas, de acuerdo con especialista.

Pablo Casas, director del Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas, explicó que la asignación que le fue otorgada a Mexicana de Aviación y la facultad legal para que la Sedena pueda ser simultáneamente operador aéreo y aeroportuario, se encuentran sub judice, es decir, que el asunto se encuentra pendiente de decisión judicial por parte del juez.

Consideró que próximamente serán declaradas inconstitucionales por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, mismo destino de la reforma electoral y el Plan B.

Lo anterior, dijo, en virtud de que esas reformas se aprobaron por la mayoría de Morena en el conocido "viernes negro", en total violación al proceso y procedimiento legislativo.



### ELIMINA CUOTA PARA ADMINISTRAR

A partir del 1 de mayo, a todos los créditos que otorgue el Infonavit no se les cobrará la cuota de administración. Los trabajadores que ganan entre 9 mil y 13 mil pesos pagan 109 pesos al mes de esta cuota durante los 30 años de su préstamo, mientras que a los que ganan entre 13 mil y 19 mil pesos se les cargan más de 140 pesos. saraí cervantes

# Arribará a Saltillo llantera de China

ALFREDO GONZÁLEZ

Apenas a unos días de que la fabricante de llantas japonesa Yokohama puso la primera piedra de la planta en el Parque Industrial Alianza, en Saltillo, ahora llegará una llantera de origen chino.

La nueva planta de ZC Rubber, que representa una inversión mayor a los 300

millones de dólares, abarcará un área de 600 mil metros cuadrados e incluirá un centro de distribución de última generación para América del El pasado 22 de abril, la

llantera japonesa Yokohama puso la primera piedra de la que será su planta fabricante de llantas con una inversión de 380 millones de dólares, v ahora tendrán como vecinos a los fabricantes chinos que también anuncian su incorporación al Parque Industrial Alianza. En el camino de forta-

lecer a Saltillo como polo de desarrollo social y económico, Grupo Alianza recibe hoy a Zhongce Rubber Group (ZC Rubber), fabricante líder de neumáticos con origen en Hangzhou, China, que abrirá en el Parque Industrial Alianen Saltillo, México", informó en un comunicado el parque industrial. "Esta expansión estraté-

za una planta de fabricación

gica fortalecerá la presencia global de la compañía china y satisfará la creciente demanda de neumáticos de alta calidad en la región norte de México, con exportaciones también a los Estados Unidos".